

**ANALISIS PENGARUH LIBERALISASI PERDADAGANGAN TERHADAP
PEKERJAAN DAN UPAH DI SEKTOR INDUSTRI MANUFAKTUR INDONESIA**

SKRIPSI

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat untuk Memenuhi Gelar Sarjana
Pada Program Studi Ilmu Ekonomi, Fakultas Ekonomi Universitas Andalas**

Oleh

DAMAI YULIANTI SIDDIK

1210511009

Pembimbing

Indrawari, SE, MA, Ph.D



PROGRAM STUDI S1 EKONOMI PEMBANGUNAN FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS ANDALAS

PADANG

2018



No Alumni Universitas

**DAMAI YULIANTI
SIDDIK**No Alumni
Fakultas**BIODATA**

a). Tempat/Tanggal Lahir: Natar, 19 Juli 1994 b). Nama Orang Tua: Faisal B. Siddik dan Lindranianti c). Fakultas: Ekonomi d). Jurusan: Ilmu Ekonomi e). No. Bp: 1210511009 f). Tanggal Lulus: 12 Januari 2018 g). Predikat Lulus: Memuaskan h). IPK: 3.59 i). Lama Studi: 5 Tahun 5 Bulan j). Alamat Orang Tua: Jl. Raya Natar No.104, Dusun Citerep, Kelurahan Merakbatin, Kecamatan Natar, kabupaten Lampung Selatan

**ANALISIS LIBERALISASI PERDAGANGAN TERHADAP PEKERJAAN DAN UPAH DI
SEKTOR INDUSTRI MANUFAKTUR INDONESIA**

Skripsi SI Oleh: Damai Yulianti Siddik

Pembimbing: Indrawari, SE, MA, Ph.D

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh liberalisasi perdagangan terhadap permintaan tenaga kerja dan upah relatif pada sektor industri manufaktur di Indonesia. Periode waktu penelitian dari tahun 2009 hingga 2014 menggunakan model panel dinamis dengan pendekatan *Generalized Methods of Moment* (GMM). Hasil Penelitian menunjukkan bahwa liberalisasi perdagangan memberikan pengaruh yang positif signifikan terhadap permintaan tenaga kerja dan upah di sektor manufaktur pada tahun sebelumnya. Upah relatif dan jumlah tenaga kerja memiliki hubungan negatif signifikan di masing – masing persamaan dimana variabel tersebut menjadi variabel endogen penjelas. Output industri dan jumlah perusahaan manufaktur yang berdiri memiliki hubungan yang positif signifikan terhadap permintaan tenaga kerja. Sedangkan pada persamaan upah relatif, output industri memiliki hubungan yang negatif signifikan dan tunjangan pensiun positif signifikan. Untuk penetrasi impor dan *export share* sendiri memiliki hubungan yang berlawanan namun tidak signifikan terhadap pekerjaan dan hanya *export share* yang berpengaruh terhadap upah dengan hubungan yang negatif.

Skripsi ini telah dipertahankan di depan sidang penguji dan dinyatakan lulus pada tanggal 12 Januari 2018. Abstrak disetujui oleh:

	1.	2.	3.
Tanda Tangan			
Nama Terang Mengetahui	Indrawari, SE, MA, Ph.D	Abdul Khaliq, SE, MA	Arie Sukma, SE, M.Sc

Ketua Jurusan Ilmu Ekonomi : **Endrizal Ridwan, SE, M.Ec, Ph.D****NIP. 197209271998021001**

Tanda Tangan

Alumnus telah mendaftar ke fakultas dan telah mendapat Nomor Alumnus :

	Petugas Fakultas / Universitas	
No Alumni Fakultas	Nama:	Tanda tangan:
No Alumni Universitas	Nama:	Tanda tangan: